



いしわら



1月号

令和8年 1月 8日
調布市立石原小学校
校長 飯島 慶裕

<http://www.chofu-schools.jp/isiwara-sho/>

フィルターバブル

校長 飯島 慶裕

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

さて、令和8年は「午年（うまどし）」です。十二支の7番目にあたる「午」は、馬を意味します。午年は、馬の速さと力強さから、行動力や情熱が高まる年とされており、新しいことに挑戦したり、積極的行動したりすることでチャンスが広がる年といわれています。

ところで、インターネットが普及する以前は、一つのことを調べるのに、国語辞典や百科事典、新聞等を使い、それでも分からることは、詳しい人に直接聞くか電話で問い合わせをするなど、時間と労力が必要でした。私が子供の頃、何度も国語辞典で調べたので、指で触れたところは黒くなっていました。

今では、インターネットや情報機器の進歩により、以前より情報量が増え、調べたいことがあればネットで検索することで、一瞬で膨大な情報を手に入れることができるようになりましたが、自分の必要とする正しい情報を見付ける力も必要となりました。

確かに、情報機器の発達によって、調べることは簡単になりましたが、取得する情報が「自分好み」に偏ってしまう「フィルターバブル」に陥ってしまう恐れもあります。「フィルターバブル現象」とは、インターネットで検索したり閲覧したりした履歴が記憶され、自分の価値観に合わせた情報が優先的に表示されることで、異なる意見が入りにくくなり、受動的に「泡（バブル）」に包まれたように孤立してしまうことです。自分と同じ意見の人と接することで安心できますが、SNSの世界では同じ意見の人が集まりやすく、反対の考えの人を締め出することで、みな同じ考え方だという錯覚に陥ります。現実の生活の中でも、自分の意見と異なる考え方の人に対して排他的な雰囲気となり、他の人の関係を崩したくないので、心の中では「違う」と思っても、表面的には同意してしまうこともあるのではないかでしょうか。

子供たちが一緒に生活している学校の中では、様々な出来事が毎日起こります。授業だけでなく、休み時間における友達との遊びの中で、時には言い合いからトラブルになることがあります。このような経験や失敗に向き合い、一つ一つ乗り越えながら学んでいくことで、子供たちは成長していきます。子供たちには、先が見えにくい現在の社会をたくましく生きてほしいと考えています。私たち大人は、大きく広い心で子供たちを見守り育てていきたいものです。

本年も、子供たちの体験を大切にしながら教育活動を進めてまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。



書初め展

国語担当 西村 和絵

・日時 令和8年1月14日（水）～30日（金）
8:30～16:30(12:00～13:30は除く)
※最終日は、12:00まで

・場所 各教室前廊下の掲示板

書写の学習への意欲を高め、日本の文化と伝統に触れさせるよい機会として、上記の期間に書初め展を実施いたします。保護者証を御持参の上、ぜひ御鑑賞ください。

なお、各昇降口の入り口に名簿を置いておきますので、お名前の御記入をお願いいたします。

長縄週間

体育担当 高橋 夏穂

1月15日（木）から1月23日（金）まで、校内一斉の長縄週間です。各クラスで「一丸となって長縄跳びに取り組み、できる喜びを味わう」ことを目標に進めていきます。長縄週間の始め、運動委員会がうまく跳ぶためのポイントを紹介します。その後、クラスでどんな跳び方で何回くらい跳べるかなど目標を設定して、達成できるよう励ましたり教え合ったりしながら取り組みます。クラス内の絆が深まるよう支援しながら進めています。

算数習熟度別教室工事について

来年度、新5年生は4学級でスタートする予定ですが、現在、教室が不足しています。そこで、算数習熟度別教室を普通教室として使用するために、2月18日より約1か月間工事を行います。その間、3年生以上の学年においては、算数の習熟度別学習を多目的室中心で行っていますので、御承知おきください。

調布市立小学校・連合図工展のお知らせ

図工専科 芳原 順子

- 期間 令和8年1月16日(金)～19日(月)
16日(金)～18日(日) 9:00～18:00 (入場17:30まで)
19日(月) 9:00～13:00 (入場12:40まで)
- 会場 調布市文化会館「たづくり」2階 南・北ギャラリー (石原小は北ギャラリーに展示です。)
※ 土日は混雑が予想されますので、極力平日に御来場ください。